

Primer Congreso Latinoamericano de Medios Universitarios
100 años de Radio Universidad de La Plata
La Plata | 3 al 5 de abril de 2024

CONFERENCIA INAUGURAL

UN SIGLO DE MEDIOS UNIVERSITARIOS
RADIO UNIVERSIDAD DE LA PLATA:
PIONERA, PÚBLICA Y CULTURAL

Palabras a cargo de Claudio Añazgo

Presidente de la Asociación de Radiodifusoras Nacionales Argentinas (ARUNA)

Buenos días, queridos colegas. Es un placer estar hoy en tan importante celebración.

Quiero iniciar contándoles que hace cuatro años, como presidente de ARUNA, me reuní con Gabriel Morini, director de Radio Universidad de La Plata, para hablar de un sueño: celebrar el centenario de la radio.

Imaginen, un siglo de historias, de voces, de conocimiento, de información. Un siglo que nos acompañó en momentos de alegría y en momentos difíciles, que nos informó, nos educó y nos entretuvo.

¡Un siglo que merece ser festejado!

Entonces, hablamos con Gabriel de la importancia de la fecha y de que él, como director de la Radio, debía encabezar un espacio que empiece a gestar el aniversario. Primero, nos juntamos las radios universitarias para iniciar la conmemoración de los 100 años en la ciudad de Chilecito, un ámbito muy cercano a la UNLP. Después,

acercándonos a la fecha del centenario, nos volvimos a reunir para compartir y prepararnos, pero nos encontramos con una realidad distinta. Surgieron desafíos, necesidades urgentes que nos obligaron a mirar más allá del centenario.

Entonces, nació la idea de este Congreso Latinoamericano de Medios Universitarios de la mano de Gabriel Morini y de Josefina Bolis, como una instancia que trascienda el centenario. Esta decisión fue muy importante por la coyuntura que todos estamos atravesando.

Y es en este marco que no podemos dejar de celebrar el aniversario de la primera radio universitaria que cumple 100 años, de Radio Universidad de La Plata, que puedo asegurar, como presidente de la Red de Radios Universitarias, es un norte para todas las emisoras.

Las radios universitarias, en su mayoría, nacieron con la democracia, a finales de los ochenta, cuando, a través de una ley, se empezaron a otorgar licencias de frecuencia modulada para casi todas las universidades. Eso significó otorgar un elemento de extensión universitaria, de divulgación de la ciencia y de contacto cercano con el ciudadano.

En muchos lugares del país, las radios universitarias como las conocemos hoy, con sus dificultades de estructura, de funcionamiento e incluso de financiación, son el único espacio efectivo y real de comunicación democrática y de acceso a la palabra. Esto no es menor si entendemos que ese espacio de comunicación proviene de la institución pública con mejor imagen entre todas las instituciones públicas del país: la universidad argentina.

Las radios universitarias tenemos mayor cobertura y mayor impacto regional que el sistema de Radio Nacional, y no lo digo con ánimos de confrontar, sino para hacer notar que hay un sistema de radios públicas que pertenece a las universidades que es tan extenso y tan nutrido como Radio Nacional Argentina.

Es por eso que tiene que salir de aquí alguna acción específica en defensa de los medios públicos y los medios universitarios, ya que son momentos donde lo discursivo tiene que plasmarse en acciones concretas. Este Congreso debe ser el punto de partida para acciones concretas en defensa de los medios públicos y universitarios

Agradezco la invitación en nombre de todos los que integramos la comisión directiva de ARUNA y de todos los que integramos la Red de Radios Universitarias, y agradezco a todos los que trabajaron para que este congreso sea una realidad.

La idea era conmemorar los 100 años con todos los representantes de las emisoras universitarias, pero por la situación que estamos atravesando, no todos pudieron llegar. Sin embargo, las 63 radios universitarias que conforman esta red de emisoras están participando de manera virtual y con el corazón.

Finalmente, ¡qué mejor día para festejar un cumpleaños que un viernes!

Muchas gracias a todos los que integran Radio Universidad Nacional de La Plata y a toda la comunidad universitaria. Gracias por esta invitación y por darnos este rol.



Accedé a la [conferencia completa](#).

La conferencia inaugural del Primer Congreso Latinoamericano de Medios Universitarios | 100 años de Radio Universidad de La Plata tuvo lugar el 3 de abril de 2024 en el Centro de Convenciones del Edificio Sergio Karakachoff de la Universidad Nacional de La Plata.

Integraron el panel de apertura: Martín López Armengol, Presidente de la Universidad Nacional de La Plata (UNLP); Claudio Añazgo, Presidente de la Asociación de Radiodifusoras Nacionales Argentinas (ARUNA); Josefina Bolis, Prosecretaria de Medios y Publicaciones de la UNLP; y Gabriel Morini, Director Ejecutivo de Radio Universidad de La Plata.